

EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

SUBSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. . . 350 pesetas.
 Por un año. 14 id.
 Id. fuera. 16 id.
PAGO ADELANTADO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Meléndez Valdés, 7, duplicado, 2.º—Teléfono 154

ANUNCIOS

Precios convencionales
 Número suelto CINCO CÉNTIMOS

IMPRESIONES DEL DÍA SALAMANCA-MADRID

“El Lábaro,” en Madrid

20 de Abril de 1897.

La pacificación de Cuba

No hay más recurso que titularla de este modo, aunque la mayoría de las gentes ponga después de la frase un enorme signo de interrogación, símbolo de duda. Pero el Gobierno y los ministeriales se empeñan en que demos por pacificada la mitad de la isla, por lo menos, y la otra mitad en vías de pacificación próxima. Así sea, como decimos los cristianos al fin de nuestras oraciones.

En 1854 había estragos en París el cólera morbo. Morían las gentes á millares; el espanto era horrible y universal. Una mañana el emperador Napoleón III llamó á las Tullerías al Alcalde, y le dijo en tono solemne: «es preciso que concluya el cólera; hoy es el último día que nos azota la epidemia; mañana volverá París al estado normal.»

Y no dijo más el César; porque el Alcalde era muy listo, y desde luego comprendió el sentido de las angustas palabras. Saludó, y se fué al Hotel de Ville á preparar los bandos y órdenes oportunos en aquella ocasión. En efecto, por la noche supo París, con admiración, que había cesado el azote. Ya no se moría nadie del cólera. Las campanas de las iglesias repicaban alegremente; las músicas militares recorrían las calles; disparaban cohetes, y se quemaban vistosas ruedas y magníficos castillos de fuego. Al día siguiente se cantó el *Te Deum* en Nuestra Señora. La muchedumbre, alborozada, prorrumpía en gritos de entusiasmo, y nadie volvió en París á temer al cólera.

¿Concluyó realmente la epidemia? Hay quien dice que sí; hay (y esto nos parece más racional) quien dice que no, asegurando que siguió el cólera, y que murió mucha gente de sus resultados.

Lo que es cierto, que si continuó el cólera, fué de incógnito, como los príncipes que viajan por el extranjero; que se restableció la paz de los espíritus, se normalizó la marcha de los negocios, y al que no le tocó morir ni estar enfermo, estuvo tranquilo y tan contento.

Otro ejemplo más reciente. En 1866 la escuadra española recorría el Mar Pacífico con el propósito de obligar á las repúblicas del Perú y Chile que reconociesen la supremacía de la nación española. La campaña se iba haciendo muy larga y resultando costosísima, sin que se la viese término venturoso posible, porque no teniendo tropas de desembarco, era muy difícil reducir á chilenos y peruanos, coaligados en nuestra contra. En esto llegó á Madrid la noticia del bombardeo del Callao; nuestra escuadra se había portado heroicamente, pero después de un largo combate, no había conseguido apagar todos los fuegos del enemigo, el jefe (Méndez Núñez) estaba herido y, en resumen, para sacar algún fruto de los sacrificios hechos, era menester hacerlos mucho mayores; enviar una nueva escuadra, que no había, y abundantísimos recursos para los que se carecía de dinero.

En tal conflicto, consultó el Gobierno, según cuentan, á varios políticos, y uno de ellos, precisamente don Antonio Cánovas, ya entonces ex ministro y muy considerado, dió el plan que se siguió á la letra. Decid, cuentan que dijo Cánovas, que hemos conseguido en el Callao una victoria decisiva, que ya está vengado el honor nacional, y que no teniendo nada que hacer en el Pacífico,

retiramos la escuadra, y todo está concluido.

Así se hizo: en toda España se celebró la victoria, y terminó la guerra del Pacífico.

¿Se intenta ahora, por ventura, la repetición del decreto imperial, suprimiendo el cólera y la solución que se dió á la guerra de Chile? Todo induce á creerlo. Cuba se pacifica de real orden. ¡Quiera Dios que esta real orden tenga fortuna, y que la continuación de la guerra no le ponga el *obedecese*; pero no se cumple, fámose en la historia de los fueros!

VICTOR.

Noticias administrativas

Boletín Oficial de ayer

Continuación de los programas para oposiciones á escuelas.

Administración de bienes y derechos del Estado.—Relación de los ayuntamientos que están en descubierto en la remisión de las certificaciones referentes al veinte por ciento de propios y del arriendo del arbitrio de pesas y medidas.

Juzgado de primera instancia de Ledesma.—Exhorto relativo á la busca y captura de Manuel Crespo Sánchez.

Juzgado de primera instancia de Plasencia.—Edicto procurando la busca de tres hombres desconocidos.

Alcaldías de Paradinas, Villares de Yeltes, Aldeaseca de Alba, Peralejos de Abajo, Pedrosillo el Ralo, Aldeatejada, Cubo de don Sancho y Fresno Alhándiga.—Arriendos de consumos.

Alcaldías de Zarapicos, Miranda de Azán y Aldeatejada.—Padrones industriales.

Alcaldía de Zarapicos, Sotoserrano, Horcajo de Montemayor y Villaflores.—Padrones de cédulas personales.

Alcaldía de Corporario y Masueco.—Vacante de la plaza de médico titular.

Alcaldías de Barquilla y Cespadosa.—Anuncios de ganado extraviado.

Alcaldía de San Pedro del Valle.—Petición de una parcela de terreno.

Alcaldía de Mieza.—Anunciando la desaparición del demente Marcos Conde García.

Real decreto declarando mal suscitada una competencia entre el Gobernador civil de Alicante y el Juez de instrucción de Villajoyosa.

Otro, decidiendo á favor de la Administración una competencia entre el Gobernador civil de Canarias y la Sala de lo civil de la Audiencia de las Palmas.

Salamanca

La importante *Revista popular* de Barcelona nos distingue reproduciendo en sus columnas pobres trabajos nuestros.

Agradecemos la atención.

El aspecto de la feria no deja de ser lisorjero, pues la concurrencia de ganados no es menguada, ni escasean las transacciones á precios más bien elevados que bajos.

El ganado vacuno con especialidad es bastante solicitado. De un pueblo zamorano sabemos que hay unos cuantos compradores en esta ciudad con el propósito de adquirir cien reses con destino á la labor.

Lo que sí se advierte es que el ganado en general muestra huellas del penoso invierno sufrido; pues casi todo él se halla en carnes poco abundantes.

Los cerdos y el ganado caballar, así como el mular y asnal, también

han concurrido á esta feria, si bien en contingentes más pequeños y de igual modo se cotizan á precios muy regulares.

Mañana principian ante la comisión mixta de reclutamiento las operaciones de quintas del distrito de Ciudad Rodrigo, terminándose hoy las referentes al partido de la capital, del que sólo quedaron media docena de pueblos.

Hemos recibido la visita y establecido el cambio de *La Unión Católica*, de Madrid.

Ha sido trasladado á la Intervención de Hacienda de esta ciudad, don Emilio Botia, oficial de quinta clase de la de Burgos.

En el sud expres del domingo pasa por esta población para Lisboa el Excmo. señor Obispo de Santo Tomás de Malíapor, en la ciudad de Madrás (India inglesa).

Se encuentra enfermo, aunque no de gravedad, nuestro muy querido y respetable amigo D. Felix Hinojar, Mayordomo del Señor Obispo.

Deseámoste un completo restablecimiento.

Desde hoy estará abierta la capilla del Santo Cristo de Santa Ana desde las seis de la mañana hasta las nueve de la noche.

Un individuo de Linares llegó ayer á la feria con un macho mular y dió encargo á unos gitanos para que se lo vendieran; por lo menos, en el precio mínimo de cincuenta y cinco duros, quedando á favor de los *comisionistas*, cuanto de esta cantidad excede diese la venta del macho.

Hicieron su encargo los gitanos y por la noche dieron al de Linares seis duros y una bestia que *puede zacar de ella mil zeiscientos, ó mil zeteiscientos reales*.

La mula vale hasta 1.500 perras chicas por lo mucho.

La policía ha intervenido discretamente en el asunto, deshaciendo la tremenda estafa gitana.

Ha salido para Madrid, con objeto de tomar parte en las oposiciones á la cátedra de Derecho Romano de esta Universidad, el auxiliar D. Esteban Giménez y en su ausencia explicará dicha asignatura D. Isidro Beato.

La calleja de las Velas va á ser cerrada por cuenta de los dueños de las casas colindantes.

Es una obra que agradecerá la limpieza de Salamanca.

Dice *El Adelanto* que ha salido para Lisboa el profesor Sr. Dorado, para asistir al Congreso de criminalistas.

Esta tarde celebra sesión el excelentísimo Ayuntamiento.

Nos comunican de la estación del ferrocarril que se ha dado orden para que no se modifiquen las horas de entrada y salida de los trenes portugueses.

Se estudia la forma de resolver la situación de la sociedad de Padres de familia.

Se encuentra en Valladolid el catedrático de Historia crítica de España don Timoteo Muñoz Orea.

El elocuente orador carmelita Padre Salvador, está encargado de los sermones en la novena del Alumbra-do, que con toda pompa se celebrará en la iglesia del Carmen en Madrid.

De utilidad ha sido el buen acuerdo del Excmo. Ayuntamiento y junta local de instrucción pública repartiendo

á los alumnos premiados en las escuelas de adultos, la interesante reseña histórica geográfica de Salamanca, escrita por el señor don Jacinto Vázquez de Parga.

Esta mañana no estaba todavía ultimada la candidatura que apoyarán los amigos del Gobierno en las próximas elecciones.

Pasado mañana empezará en la iglesia de San Julián la novena que la esclavitud de Nuestra Señora de los Remedios consagra anualmente á su excelsa patrona.

Todos los días habrá sermón á cargo de los PP. Dominicos de San Esteban.

Rogamos al señor jefe de la guardia municipal, que ordene una visita á las inmediaciones del templo de San Esteban y se convencerá de que no es posible tolerar tales ofensas contra la policía de la ciudad.

Apesar del retraimiento de los múltiples partidos republicanos, no faltan algunos de esos políticos que aspiran á las vacantes concejales.

No sabemos qué clase de expulsiones habrá para estas disidencias.

“EL LÁBARO,”

EN MADRID

POR TELEGRAFO

OTRA VEZ MORGÁN

Madrid 21, 11 m.

En el parlamento de Washington ha vuelto el diputado Morgán á ocuparse de su proposición pidiendo la beligerancia.

Terminada su peroración anti-española, pidió se procediese á votar.

Le interrumpió Hoar que propuso, y así se acordó, se aplazase por ocho días la votación.

MAS INSULTOS

Madrid 21, 11'10 m.

El diputado Hoar ha dejado en libertad su lengua y en pleno parlamento ha insultado á nuestra patria.

Se ha extrañado de que los Estados Unidos estén tolerando «mataderos españoles» en Cuba.

RECLAMACIÓN

Madrid 21, 11'30 m.

Telegrafían de Washington que el Presidente de la República americana ha trasladado al Senado la correspondencia diplomática mediada entre España y aquel gobierno, motivada por la prisión hecha en Cuba, de dos marineros yankees.

España no acepta la reclamación ni se presta á discutirla, por entender que la prisión de aquellos marineros está perfectamente justificada.

ENCUENTRO IMPORTANTE.—
CABECILLA MUERTO

Madrid 21, 11'40 m.

Noticias oficiales de la Habana dan cuenta del importante encuentro de las columnas con las

fuerzas mandadas por el cabecilla Macías.

Del encuentro, que fué reñido, resultó muerto Macías y sesenta y cinco insurrectos.

Nosotros tuvimos dos muertos y veinte heridos.

Á ESPAÑA

Madrid 21, 11'40 m.

Habana.—Se han embarcado para España el general Solano y 552 enfermos.

CASTELLANO Y LAS REFORMAS

Madrid 21, 3 t.

El Ministro de Ultramar sigue indispuerto. Por esta razón no ha concurrido al Ministerio á despachar.

Se supone preocupado con el estudio de las reformas y que este es el asunto que le retiene en casa.

Ha llegado el señor Osma y se ha encerrado en la subsecretaría. Créese, con fundamento, que trabaje activamente en la preparación de las dichas reformas.

FIRMA DE LA REGENTE

Madrid 21, 3'10 t.

Su Majestad ha firmado el ascenso del coronel Pavía, la plantilla del personal de Marina y los honores que han de tributarse á los restos del Duque de la Torre.

EN PALACIO

Madrid 21, 3'10 t.

El general Blanco ha estado en Palacio y ha cumplimentado á Su Majestad la Reina.

LOTERIA

Madrid, 21, 12 m.

Lista de los números mayores premiados en el sorteo de hoy:

CON 130.000 PESETAS

19.499

CON 55.000

15.526

CON 25.000

22.637

CON 4.000

10.640.—7.243.—2.483.—15.345.—
 15.545.—21.911.—15.882.—4.967.—
 6.720.—5.646.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 20

FONDOS PÚBLICOS	PRECIO
Deuda perpétua al 4 por 100 intr.	64,00
Idem, id., id., série E.	60,00
Idem fin de mes.	63,95
Deuda perpétua al 4 por 100 ext.	76,85
Idem amortizable al 4 por 100.	76,25
Aduanas.	96,10
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	94,40
Idem, id., de id. 1890.	78,45
Acciones del Banco de España.	395,00
3 por 100 de Cuba.	60,00
Idem, id. al 6 por 100.	60,00
Carpets Cubas nuevas.	60,00
Acciones de Tabacos.	211,00
París, á ocho días vista, cheque.	29,00
París, vista.	59,62
Londres, vista.	32,40

Día 21 de Abril de 1897

Santoral y cultos

Día 22.—*Jueves*.—San Sotero y San Cayo, Papas; Santos Apolos y Lucio; Santos Parmenio, Helimeas y Crisótopo; San Epipodio, mártir, y San Leonides de Alejandria. *Catedral*.—A las nueve y cuarto misa solemne de renovación de las Sagradas Formas. *Iglesia conventual de San Esteban*.—Sigue la misma novena.

Asuntos de administración

En todas las esferas de la administración pública, se nota un cúmulo tal de disposiciones legislativas, que indudablemente desorientan al funcionario más perito y consumado.

La facilidad de dictarse circulares, reglamentos, reales órdenes y reales decretos, contribuye poderosamente. De aquí nace la carencia de leyes administrativas fundamentales, es decir, administrativamente hablando, se vive al día.

Sin embargo, es preciso reconocer que se multiplican las disposiciones administrativas, con el mejor deseo de ir mejorando la administración pública paulatinamente, pero faltan los cimientos.

Nosotros fijamos la atención sobre dos puntos capitales, á nuestro modo de ver, y son: una ley general de empleados y otra de procedimientos administrativos.

Urge, en primer lugar, organizar de manera conveniente el personal, para después poder exigir con justa causa, el debido cumplimiento en los empleos públicos.

Ni un solo ramo de la administración debe quedar fuera de esta ley general, para que haya la unidad imprescindible en un organismo tan extenso y complicado.

Como bases capitales pueden figurar las siguientes: primero, fijar una edad conveniente para el ingreso en la Administración; segundo, establecer la inamovilidad; tercero, señalar una escala gradual de sueldos; cuarto, detallar los ascensos reglamentarios, y quinto, legislar sobre premios y castigos.

Acerca de la ley de procedimientos administrativos, que estimamos como necesaria bajo muchísimos aspectos, para que exista un rumbo fijo en todas las dependencias administrativas, pueden señalarse como principios constitutivos, los que siguen: primero, clasificación de las leyes administrativas, como fundamento sustantivo; segundo, orden de proceder en todas las esferas administrativas; tercero, rapidez y simplificación notorias en los trámites de la administración; cuarto, enlace armónico con el procedimiento contencioso-administrativo y tribunales de este orden, y quinto, formularismo de los expedientes en consonancia con la ley del timbre.

Como elementos indispensables, nos encontramos con la conveniencia de suprimir negociados, cuya multiplicidad contribuye al aumento de tramitación de los expedientes.

Y sobre todo había de resultar muy útil para las personas que tienen asuntos constantemente en las dependencias administrativas, cierta descentralización de atribuciones.

Así encontramos que la causa esencial en muchos casos, de las dudas que ocurren y de las consultas que se ofrecen ante las autoridades superiores, nace de la excesiva centralización.

Es un gran bien para el contribuyente, que los funcionarios de la Administración puedan resolver con prontitud, sin vacilaciones; así se gana tiempo y se evitan trabajos en las oficinas y molestias al público.

Muchas veces, y dada la imperfección natural de todas las obras humanas, la legislación resulta algún tanto oscura en algunas cosas, y entonces, antes de decidirse por lo más intrincado y laberíntico del procedimiento, convendría que el funcionario, con gran escrupulosidad de conciencia, procediera del modo más sencillo, justo y equitativo.

L.

Progresos é invenciones

La petrífita.—Según leemos en la prensa inglesa, el 20 de Enero se reunieron en Londres representantes de la prensa técnica en la fábrica de Blackwall, en la que se fabrica un nuevo producto, al que se ha dado el nombre de petrífita: es un sustituto del cemento Portland, llevando á éste ventajas en baratura, en rapidez de cuajar, y además en su propiedad de convertir en piedra dura y permanente la arena, la pizarra molida, las materias terrosas, la madera, el papel, etc., dando gran resistencia á sus productos. Su apariencia es la de un polvo blanco.

Puede emplearse en las mezclas, en forros de calderas y hornos, para impedir las pérdidas de calor, en cementos hidráulicos para revestir, y en mezcla con arcilla ó piedra pulverizadas; pueden también hacerse tubos, canales, etc.

PARA EL COMERCIO Y LA INDUSTRIA

Derechos de importación de los productos españoles en Portugal.—Con arreglo á lo estipulado en el art. 13 del tratado vigente con Portugal, y en virtud de lo convenido entre esta nación y los Países Bajos, los productos del suelo y de la industria de España, además de beneficiar del trato de la nación más favorecida, no pagarán á su importación en Portugal, islas Madera, Porto Santo y Azores, otros derechos que los que se citan á continuación:

Arts.	Por kilgmo.	Reis.
273	Adamascado de yute.	1000
275	Tela de embalaje y tela gruesa de yute.	150
276	Tela de embalaje y tela gruesa de lino ó de yute, conteniendo lino ó cáñamo.	180
288	Tejidos de yute no especificados, crudos ó blanqueados.	650
291	Sacos de cañamazo ó de tela gruesa de yute.	225
339	Azúcar refinada, por el sistema portugués y el superior al tipo 20 de la escala holandesa.	145
340	Azúcar no expresada.	120
367	Quesos.	200
477	Estafío en manufacturas.	200
477	Cápsulas de estafío para botellas.	160
577	Pipas de tierra ó de yeso sin ornamentos ni incrustaciones de otra materia.	80
590	Bujías de todas clases para el alumbrado, á excepción de las que contengan parafina.	90

Mercados

Valladolid.—La semana se ha prestado tan poco á la animación de los negocios, con motivo de las fiestas que celebra el cristianismo, que en pocas palabras podremos hacer saber á nuestros abonados todo lo ocurrido.

Los precios de las harinas que vienen sosteniéndose desde hace algún tiempo alrededor de 16 1/2 y 17 reales arroba para las primeras, no han sufrido cambio alguno y la tendencia es á sostenerse, por las dificultades que halla la fabricación para la compra de la primera materia, que si ahora escasea, hasta el punto de transcurrir días y días sin que haya entradas en alguno de nuestros mercados locales, creen que escaseará más, tan pronto como los labradores se hallen ocupados en las labores del campo y añádesese, que en los meses de Junio, Julio y Agosto, será punto menos que imposible poder comprar trigo.

La venta de harinas ha sido escasa esta semana por las razones antes apuntadas.

La de residuos tampoco es animada apesar de ofrecerse á precios arreglados.

Existencias hay de todas las clases, pudiendo comprarse partidas á los precios siguientes: Salvados y salvadillos, á seis reales arroba; comidillas, al mismo precio; cuartas, desde 6 1/2 á 7 1/2 reales arroba; tercerillas, desde 7 1/2 en adelante; terceras, de 13 1/2 á 14 1/2 reales arroba; segundas, de 15 1/2 á 16 id.; primeras, de 16 1/2 á 17 según clase.

De todas estas clases y otras intermedias pueden pedirse muestras al Centro de Contratación de Valladolid.

El movimiento de exportación de esta semana fué como sigue:

2 vagones para Oviedo, 1 id. para la Felguera, 4 id. para Santander, 1 idem, para Vigo, 1 id. para Madrid, 1 id. para Palencia, 1 id. id. para Santullano.

Total 11 vagones en junto con 9.592 arrobas próximamente.

DE PEÑARANDA

Con un tiempo verdaderamente delicioso han transcurrido los pasados días de recogimiento, llenos de consoladores recuerdos del grandioso acontecimiento de nuestra redención.

Todo ha sido piedad y devoción. Los Divinos Oficios han sido escuchados por un público numerosísimo con religioso silencio, y es que en estos días el alma parece como que se eleva á consideraciones de un orden superior, rompe la envoltura carnal que la sujeta á la tierra y vuela por los espacios donde se respiran la verdad y el bien supremos, y en su contemplación se extasia y regocija; que tales efectos produce en el espíritu verdaderamente cristiano la meditación del más estupendo é incomparable sacrificio que han presenciado las generaciones.

El jueves Santo fueron muchas las personas que acudieron al banquete eucarístico, y en la misa de este mismo día cumplieron con el precepto pascual el Sr. Alcalde, la mayor parte de los concejales y el Sr. Juez municipal suplente, dando con ello muestra clara de su religiosidad y saludable ejemplo, digno de ser imitado.

El viernes Santo, después del sermón de Pasión, que se verificó á las cuatro y media de la mañana, salió gran número de fieles de las ermitas de San Luis y San Francisco rezando el *Via Crucis* por las calles, y varios jóvenes iban cargados con las cruces y alguno vestido de Nazareno.

En la mañana del mismo día tuvo lugar la *procesión de los llantos*, en la cual son conducidos, desde la capilla de San Luis á la ermita del Humilladero, el Santo Cristo de este título, á quien se guarda tanta devoción, y la imagen de la Soledad de esta capilla, ofreciendo de típico esta procesión el que á ella concurren todos los niños de la villa, provistos de velas muy adornadas que regalan, como ofrenda, á la imagen tan venerada por los peñarandinos.

La procesión del Santo Entierro, en que figuran la *Oración del Huerfo*, *Jesús atado á la columna*, *el paso de la caña*, *Jesús Nazareno*, *el Santo Cristo de la agonía*, *el Santo Sepulcro*, *la Virgen de la Soledad*, *la Cruz* y las insignias de la Pasión, ha sido este año presenciada por numeroso gentío de los pueblos comarcanos.

Hablar de los sermones predicados en estos días, sería entonar una larga serie de ditirambos á los oradores encargados de ellos, pues todos han rivalizado por cumplir su delicada misión de un modo tal, que podían llenar con creces los deseos del más exigente.

Las autoridades, en corporación, han visitado los monumentos, hecho la adoración de la Cruz y asistido á las procesiones, contribuyendo al mayor realce de las solemnes festividades.

De la Península y el Extranjero.

NOTAS POLÍTICAS

Sigue la prensa en general mostrando desconfianza y recelosa en cuanto á los anuncios de próxima pacificación de Cuba.

La conservadora, sin embargo, cree ó aparenta creer que la paz está cercana.

Lo cierto de todo ello es que las operaciones militares en la gran Antilla son poco menos que insignificantes; que el período lluvioso está próximo á desencadenarse, y ya, según los últimos partes oficiales van unos cuantos días lloviendo copiosamente.

Dícese que Mackinley, actual presidente de la república norteamericana, ha intentado conseguir oficialmente y por su exclusiva cuenta la deseada pacificación, tratando con la junta filibustera de Nueva York, de la que nada ha podido alcanzar en el indicado sentido.

Ahora se susurra que con iguales intentos ha enviado un comisionado á Cuba para tratar quizás con los jefes de la insurrección.

Al mismo tiempo se añade por nuestros ministeriales que el gobierno español es ajeno á tales manejos, caso de que estos sean ciertos ó existan.

Por tanto, y admitiendo como verdaderas tales especies, resulta que el tal Mackinley es un cariñoso tutor nuestro; que compadecido de nuestra situación, desea por todo género de medios hacernos el regalo de la paz, sin otro interés por supuesto que el gusto de servirnos y vernos felices.

Díos se lo aumente y le pague tanta abnegación.

El Gobierno español, y muy singularmente su jefe, aparte las naturales preocupaciones de nuestros actuales problemas, sienten cierta expectación ante los sucesos de Oriente.

Pues aunque España, tanto por no ser gran potencia europea, como por la especial situación de aislamiento en que se halla respecto de los asuntos de Oriente, no tiene á simple vista por qué inquietarse; sin embargo, desde luego comprende que para ciertos efectos financieros, no nos son muy favorables los acontecimientos que se están desarrollando en las fronteras greco-turcas.

Para determinadas operaciones de crédito que nuestro Gobierno pretenda realizar en el extranjero, se van poniendo las cosas de difícil manera por virtud de la guerra entre Turquía y Grecia y en razón de las circunstancias en que se hallan los capitales extranjeros.

Aún no se sabe el día fijo en que se abrirán las Cortes.

El señor Cánovas espera carta del general Weyler, á quien tiene hecha extensa consulta sobre los asuntos de la guerra, y se presume que en tanto no sea recibida contestación de dicho señor, nada se resolverá en cuanto á Cortes, ni á implantación de reformas en nuestras colonias, ni á otros asuntos que desde hace tiempo esperan y reclaman solución.

El jefe del Gobierno, á lo que se dice, no está dispuesto á implantar las aludidas reformas cubanas mientras pueda creerse por la insurrección que esa generosidad de España es una debilidad.

En resumen, nada se sabe de nada, y aun esta ignorancia no se sabe de cierto.

Tal es la situación política actual y á lo dicho pueden concretarse nuestras notas de hoy.

Grecia y Turquía

Otomanos y helenos siguen luehando con encarnamiento en las fronteras de Macedonia, habiendo corrido abundantemente la sangre por una y otra parte.

Unos y otros pelean con gran empuje y con desesperado coraje.

Hasta lo presente no parecen tan positivas las ventajas obtenidas por los griegos, a pesar de lo que se ha dicho estos días.

Las potencias aún siguen discutiendo manera de resolver el gran conflicto, pero el acuerdo no parece, por que los intereses son encontrados y los cálculos que cada una tiene

resultan adversos de los que tienen las demás.

El temor de Europa ante los sucesos de Oriente es mucho, pues bien pudiera de ellos resultar un conflicto formidable entre las naciones del Norte y centro de nuestro continente.

En esta gran expectación y en estas circunstancias y ante tan grandes temores, toda la vida internacional de los pueblos se afecta y todas las actividades europeas han de sufrir las consecuencias de esta situación, tanto más, cuanto más se prolongue ésta.

Las batallas más rudas que últimamente han tenido lugar entre los dos ejércitos beligerantes, han sucedido en Prevenza, en el paso de Reveni, en Bongazi y Thirnavo.

Prevenza está completamente destruida, gracias al bombardeo de los griegos, pero la guarnición turca no ha abandonado sus posiciones.

Lo que se viene observando, desde que principió la lucha, es que la artillería griega es inmensamente superior á la otomana. Esta, parece ser que para nada ó bien poco sirve. Lo cual explican los corresponsales extranjeros por la mucha impureza de la administración militar turca que, por lo visto, siempre adoleció de falta de moralidad y ahora más que nunca.

NOTICIAS VARIAS

Contra el noticierismo

En América se produce una reacción contra el periodismo sensacional y el noticierismo é información llevados al extremo.

La mayoría de los periódicos de Nueva York se han ligado contra el *World* y el *Journal*, colegas suyos, los cuales abusan demasiado de las personalidades y son indiscretos en grado sumo.

Por influencia de sus adversarios, se ha excluido á los mencionados periódicos de varias bibliotecas y de clubs y hasta en la legislatura del Estado se ha sentido la necesidad de reprimir el abuso del noticierismo escandaloso. De ahí el *bill* Ellisworth, que acaba de presentarse en las Cámaras de Albany, el cual castiga con una multa de mil duros por lo menos y el arresto de un año, la publicación del retrato de una persona sin el consentimiento de ésta, ya sea en un periódico, revista, folleto ó libro.

En el consistorio celebrado en Roma el lunes ha sido creado Cardenal de la Santa Iglesia, nuestro Arzobispo de Santiago de Compostela.

Fueron también preconizados Obispos de Jaén y Osma, los Ilustrísimos señores Guisasaola y Escudero.

Hoy firmará la Reina Regente los decretos aprobando el acuerdo del Consejo de Ministros de ampliar las escalas en el cuerpo general de la Armada y de Infantería de Marina.

Ayer embarcaron en Santander en el vapor *Alfonso XIII*, 110 reclutas voluntarios de Madrid que van al ejército de Cuba.

La Diputación provincial de Burgos, ha concedido una subvención de 12.506 pesetas al concesionario del ferrocarril de Santoña á Madrid, pasando por Burgos.

El objeto de la subvención es que se haga un ramal que pase por los pueblos de Bercedo, Medina y Villarcayo, á fin de favorecer á la región que comprenden dichos pueblos.

En los círculos políticos de Madrid se vuelve á insistir en que es seguro que se establezca en la isla de Cuba la división de mandos.

Según se dice, el general Weyler continuará al mando del ejército de operaciones y se nombrará un Gobernador general encargado de aplicar las reformas.

Unos pescadores del golfo de Corinto descubrieron al sacar sus redes una estatua de bronce que fué llevada á Tebas, rompiéndose por el camino.

Desde Tebas, por instancia de un médico de dicha ciudad, fué trasladada

da en trozos á Atenas, donde se pían unir esos fragmentos, resultando con seguridad una obra de arte de las que Grecia producía en otros tiempos á los cuales parece corresponder el objeto hallado.

Las autoridades griegas han establecido la censura telegráfica para todos los despachos que se refieren á la cuestión de Creta.

La sesión de la Cámara de los diputados en Atenas se ha prolongado hasta altas horas de la madrugada.

Después de aprobarse todas las medidas extraordinarias pedidas por el Gobierno para hacer frente á la guerra, la Cámara acordó suspender sus sesiones indefinidamente.

De las guerras.—Partes oficiales

Dos titulados capitanes muertos.—La partida de Zárrega.—Presentados.

Habana (sin fecha).—General segundo cabo á ministro Guerra:

Fuerzas Navarra y guerrillas batieron el 17, en montes Viajacas (Matanzas) restos partidas Regino Alfonso, Cervantes, Sotolongo y Socorro; tomaron campamento, hicieron 11 muertos y un prisionero y cogieron nueve tercerolas. Perseguidos rebeldes y batidos nuevamente en Simi, causándoles tres muertos, dos titulados capitanes, y herido de dos balazos el cabecilla Socorro; la columna dos heridos.

Provisional de Baleares, en reconocimientos en San Andrés, Marcos Bravo y Sabana, hizo tres muertos. Batallones Gerona y Vergara y es cuadrón Iberia, en los días 11 al 17, reconcieron Oleaga, sierra Animas y Rubi (Pinar), é hicieron 23 muertos; la columna tuvo un muerto y cinco heridos.

Batallón Aragón, el 16, sorprendió campamento en Limonar, hizo cinco prisioneros de la partida de Zárrega, y cogió tres armamentos; la columna tuvo un herido.

Batallón Castilla, en reconocimientos Rangel Brujo, hizo un muerto.

Fuerza local Los Palacios batió grupo en Granadella he hizo un muerto; la columna un herido.

Batallón San Quintín núm. 47, reconociendo el 16 monte Sabado, hizo cuatro muertos y un prisionero; la columna tuvo tres heridos.

Fuerzas de Valencia, en Campanario, hicieron siete muertos; nosotros tuvimos un muerto y dos heridos. Presentados, 19.—Ahumada.

Manila 19 (11 mañana: recibido á las 11,7 noche).—Capitán general interino á ministro Guerra:

No ocurre novedad. Procesiones y fiestas de los pasados días celebradas con completa tranquilidad, que ha desmentido insistentes rumores propalados sobre trastornos en dichos días.

Presentados en provincia Manila 37, en Imus 40.—Lachambre.

En Galicia se siente el exceso de lluvia, con perjuicio de los campos, y en Extremadura y Andalucía la sequía, con perjuicio de las cosechas.

Se ha constituido en Sevilla la Junta de Socorros, bajo la presidencia del señor Gobernador, para atender al remedio de la clase obrera.

Sus primeros acuerdos han sido manifestar su agradecimiento al Gobierno por el donativo hecho, invitar á los jefes de todos los centros á que abran suscripciones entre sus subordinados con el mismo objeto; dirigir una circular á la prensa solicitando su concurso; invitar á las personas bien acomodadas á que fomenten la suscripción, y por último, dar las gracias á *El Noticiero Sevillano* por haber encabezado la suscripción pública.

Se anuncia que una importante embajada marroquí llegará á fin de mes á París para ofrecer sus respetos al Presidente de la República francesa.

En el Consejo Supremo de la Guerra, se ha celebrado la vista del proceso contra los anarquistas de Barcelona.

El fiscal pidió la pena de muerte para diez procesados, diversas penas á 47 y la absolución de 30.

Se ha dispuesto que las fuerzas de caballería de la Guardia civil de las regiones 4.ª, 5.ª y 6.ª cambien en los respectivos parques de artillería las tercerolas que hoy usan y sus municiones por carabinas Mauser, modelo 1895, con la dotación de cartuchos que dispone el reglamento.

Recibirán también cinco cartuchos de ejercicio por carabina, un juego de accesorio por cada una de las comandancias á que pertenezcan las fuerzas y un folleto del fusil Mauser por cada tercio.

La segunda sesión del Congreso de penalistas que se celebre en Lisboa, y que será mañana, la presidirá el Ministro de Justicia, que tendrá el discurso inaugural.

Después se reunirán las secciones del Congreso para deliberar sobre la noción y caracteres de la responsabilidad moral y penal.

En París

Los ministros se han reunido en Consejo para examinar la situación política creada á consecuencia de la ruptura de hostilidades entre Grecia y Turquía, han convenido en que habiendo surgido el conflicto á pesar de los esfuerzos de las potencias, Francia, de acuerdo con aquéllas, no tiene para qué intervenir.

Los griegos católicos residentes en el imperio otomano, serán colocados bajo la protección de la Embajada de Francia en Constantinopla. A la salida del Consejo el ministro de Negocios, Sr. Hanotaux, ha recibido al ministro plenipotenciario de Grecia señor Delyannis, con el cual ha celebrado una larga conferencia.

En Perpiñan hubo el domingo corrida de toros.

A instancias del público, y á pesar de las prescripciones legales los toros españoles Fabrilo y Minuto die-

ron muerte á seis toros, logrando hacerlo cada vez de una sola estocada.

Esto les valió extraordinarias ovaciones.

Resultaron muertos en la lidia quince caballos.

Las autoridades han abierto una información sobre el hecho ocurrido, contra el empresario y los toreros, los cuales serán multados; además, los últimos serán expulsados del territorio francés.

Los ciclistas

Con objeto de llevar á la corte un autógrafo que solicitarán del general Polavieja en el momento que desembarque en Barcelona, los ciclistas se proponen organizar una carrera extraordinaria entre la capital de Cataluña y Madrid.

El viernes 23 del corriente aparecerá en Madrid el primer número de un diario de la tarde, titulado *La Prensa*.

El nuevo periódico, cuya redacción es muy numerosa y distinguida, será independiente en política, tendrá un carácter marcadamente literario, dará gran amplitud á sus informaciones y publicará á diario retratos y caricaturas.

Leo Taxis impostor

Telegrafía á *El Correo Español*: «Paris 20 (19 mañana).—Leo Taxis ha confesado en sesión pública con inaudito cinismo, que Diana Vaughan es un mito, y que su propia conversión ha sido una comedia.

Taxis ha sido perseguido por la multitud que le silbaba.

La mayor parte de los periódicos de la mañana publican artículos contra este impostor.

Los acontecimientos confirman así mis previsiones emitidas por correo cuando el Congreso de Trento. Escribo enviando detalles.—*Fromm*»

El Congreso de Trento, con su influencia extraordinaria, ha dado este importante resultado, descubriendo la impostura de Leo Taxis.

CHARLA

GLORIA

Después de las nubes, Febo; después de los tristes y oscuros días nubosos, los claros y alegres de sol; después de los, por decirlo así, á la moda inglesa, los genuinamente españoles.

Tras del luto y piadosa tristeza de la semana anterior, la alegría y animación propias de la Pascua.

Así es la vida, continuo alternar entre el dolor y la alegría.

Hoy se oyen repicar las campanas en los templos cristianos, anunciando con su jubilosa algazara que Cristo resucitó.

La Iglesia se viste con sus mejores galas para celebrar la Pascua, y por donde quiera que se mire, se ven muestras de la alegría que reina, así en la naturaleza que viste también con su verdor y lozanía, los campos, como en los semblantes de los hombres.

Dios hombre, resucita; la naturaleza también renace y el hombre experimenta el júbilo natural por tal resurrección.

Este año, en nuestra querida patria, es también esta época verdadera Pascua, días son estos de gloria, porque allá, en lejanas tierras, al otro lado de los mares, nuestra bandera se pasea victoriosa, mostrando al mundo sus hermosos colores amarillo y rojo, amarillo, como el oro, símbolo de la riqueza de nuestro suelo, de la riqueza de nuestro carácter, pues no es más rico el que tiene más, sino el que sabe con desprendimiento usar de lo que tiene; rojo como el color del amor que los españoles tienen á su querida patria, como la sangre que por ella saben verter.

Sí, nuestros heroicos y valientes soldados, dignos sucesores de los que acompañaron á Pizarro y á Cortés, han sabido dar á nuestra patria días de gloria y de ventura.

Por eso este año nos suenan mejor las campanas que repican, los cánticos de la Iglesia, las melodías de la naturaleza en su hermosa primavera.

Y es que al lado de la gloria se nos presenta, como á ella abrazada, otra hermosa figura: la paz.

Es que este año todos vemos como un bello escultórico grupo de mármol blanco, formado por dos bellas figuras cariñosamente abrazadas y protegiendo á una tercera, sentada junto á un fiero león que sacude su melena. Son la gloria con una corona de laurel en la mano izquierda y la otra con una rama de olivo en su mano derecha, protegiendo á España.

Así nos figuramos hoy el emblema, el símbolo de nuestra patria en estos momentos de gloria, de alegría, de verdadera Pascua.

¡Quiera Dios que este nuestro sueño, nuestro deseo, sea pronto una realidad!

¡Que los vientecillos saludables que corren, sean anuncio

cierto de que la paz es un hecho y suceda al triste y crudo invierno de la guerra, la desolación y la muerte, la sonriente primavera con su savia regeneradora, con su exuberante vida, con su lozanía y florecimiento!

Después de las nubes de la tormenta que amenazaba destruirlo todo, el sol que todo lo vivifica.

Después de los crespones del luto, los brillantes colores nacionales.

Después del ronco sonar del cañón, el armónico de las músicas y cantos que celebran el triunfo.

Cristo venció al demonio, resucitando venció á la muerte.

Nosotros, los españoles cristianos, resucitando por el triunfo y por la paz, vencemos á la muerte, vencemos á las ordas salvajes alentadas por el masonismo.

La civilización cristiana triunfa y así llenos de alegría podemos cantar, en hermoso himno: gloria á Dios en las alturas, paz á los hombres en la tierra.

NEUGRABY.

LECTURAS AMENAS

En un vagón del ferrocarril se encuentran un sacerdote muy grueso y rollizo y varios calaveras muy magros y enclenques.

Uno de los calaveras le dice: —Padre, parece que la virtud engorda.

Y le contesta el sacerdote: —Hijo, parece que el vicio enflaquece.

Un gran derrochador, ya muy tronado, quería hacerse todavía el rico para engañar á las gentes.

—Voy á dar carreras de caballos en mi posesión de Carabanchel,— anunció una vez en cierto círculo.

Y dijo uno que le escuchó: —Lo que ese caballero va á dar, son carreras de acreedores en todas las calles de la capital.

Entre electores: —¿Por qué cuando hay empate se dejan pasar ocho días?

—Para que los electores tengan tiempo de cambiar de opinión.

Decía una señora á un avaro: —He notado que no lleva usted más que un guante. ¿Por qué esa manía?

—Le diré á usted, señora... Perdí el otro hace quince años.

SALAMANCA Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez.

—Me parece recordar algo de eso, pero como hace ya tanto tiempo....

Y se puso á cantar una antigua canción, que era la favorita del doctor.

—Alfredo tendrá pronto esposa de verdad; —continuó Gracia al cabo de un momento;— y entonces todos seremos felices. Mi mandato de tres años toca á su término, Marión, y no me ha costado ningún trabajo cumplirlo. Al confiarte á Alfredo, le diré que no has cesado de quererle tiernamente, y que jamás ha tenido necesidad de mí durante su ausencia... ¿Podré decirselo, amor mío?

—Dile, querida Gracia, que jamás mandato alguno fué más generosa, más noble, más resueltamente cumplido; dile que no he cesado de quererte á ti, y que cada día te quiero más.

—No,—dijo alegremente Gracia besando á su hermana,—no le diré tal cosa. Es preciso dejar á la imaginación de Alfredo el cuidado de adivinar tu mérito, y su imaginación no ha de ser menos liberal que la tuya, querida Marión.

Dicho esto, continuó el trabajo que había interrumpido un momento al oír las frases apasionadas de su hermana; después comenzó de nuevo la canción, mientras el doctor, tendido sobre el sofá, escuchaba llevando el compás sobre su rodilla con la carta de Alfredo. De vez en cuando miraba á sus hijas, y decíase á sí mismo, que entre las mil extravagancias de

—Y decía Vd. que no le daría yo á Vd. una, —dijo Clemencia mirando de un modo particular al doctor.

Un extraño que fuera testigo de aquellas miradas particulares y del estado de enajenamiento en que parecía hallarse Clemencia, que se cogía los codos como si quisiera abrazarse á sí misma; un extraño hubiera podido sospechar que la palabra una, en su más favorable acepción, significaba una casta caricia. Por un instante el mismo doctor pareció alarmarse; pero pronto recobró su sangre fría al ver á Clemencia que después de revolver todos sus bolsillos, concluyó por sacar una carta franquizada.

—Hay en una esquina una A y una H,—dijo misteriosamente presentándola al doctor.—Apuesto á que el señor Alfredo va á volver. Tendremos boda... de seguro. ¡Qué alegría!... ¡Pero con qué calma abre la carta!...

Todo esto dijo Clemencia en forma de monólogo, mientras que en su impaciencia por saber noticias, hacía todo género de contorsiones para llamar la atención del doctor.

—¡Oid, niñas!—exclamó el doctor,—es más fuerte que yo; jamás en mi vida pude guardar un secreto. Además, son tan pocos los secretos dignos de ser guardados en una parecida... En fin, no hablemos de ello.... Alfredo llega, mis queridas hijas...!

—¡Alfredo llega!—exclamó Marión.

—¿Qué, has olvidado ya la historia del libro?—dijo el doctor pellizcando la mejilla de

ENTRADA Y SALIDA DE TRENES EN SALAMANCA

LÍNEA PORTUGUESA

Tren núm. 6 mixto

Llega de Ciudad-Rodrigo á las 7'57 maña.

Tren núm. 5 mixto

Sale para Ciudad Rodrigo á las 4'50 tarde.

LÍNEA DEL OESTE

Tren núm. 4 correo

Llega de Plasencia á las 9'40 noche. Sale para Astorga á las 10'20 id.

Tren núm. 5 correo

Llega de Astorga á las 4'50 mañana. Sale para Plasencia á las 5'20 id.

Tren núm. 52 mixto

Llega de Plasencia á las 10 mañana. Sale para Astorga á las 10'30 id.

Tren núm. 51 mixto

Llega de Astorga á las 3'45 tarde. Sale para Plasencia á las 4'15 id.

LÍNEA DE AVILA

Tren núm. 8 mixto

Llega de Peñaranda á las 9'37 mañana. Sale para Peñaranda á las 5 tarde



EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

La subscripción á este periódico, dedicado á los intereses de Salamanca y su provincia, sin color político, sin otro lema que la verdad y la justicia, cuesta en la ciudad 3'50 pesetas al trimestre y 14 al año, y fuera de ella 16 pesetas al año.

Los anuncios á precios convencionales.

Dirección y Administración, Meléndez, 7, duplicado, 2.º

Puntos de subscripción: en Salamanca, librería de D. Manuel Hernández, Rua, 4; imprenta de Calatrava, y Habilitación del Clero.

En los principales pueblos y cabezas de partido pueden hacerse las subscripciones en la residencia de nuestros corresponsales, que están autorizados para el cobro: y los señores sacerdotes y personas que en ello encuentren mayor comodidad, pueden hacer los pagos por medio de sus Habilitados en Salamanca.

NO SE PUBLICA LOS DÍAS FESTIVOS

ATENEÓ SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS

DE

D. MANUEL DURÁN

PLAZA DE COLÓN, NÚM. 1.º SALAMANCA

Escuela de Párvulos y Elemental
Id. Superior.

Estudios completos de 2.ª enseñanza

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

GRAN FABRICA DE GUANOS, ABONOS QUÍMICOS

Minerales para todos los cultivos.

Cereales, legumbres, forrajeras, prados, tuberculosas, viñas, olivos, arbolado frutal y de sombra, horticultura y jardinería

MIRAT É HIJO
SALAMANCA

ABONOS DE TEMPORADA

Potásicos

Para patatas, remolachas, habas, garbanos, guisantes, titos y para toda clase de forrajeras:

Núm. 1 sencillo. 6
» 2 intenso. 8

Fosfóricos

Para maíz, avena, trigo de primavera, escaña y otros:

Núm. 1 sencillo. 6
» 2 intenso. 8

Guanos para todos los cultivos de riego. 9
Especial para pimientos. 8
Id. para prados. 6

Catálogos y consultas gratis a

FOTOGRAFÍA

Se vende un precioso aparato: el foto gemelo Carpentier con su máquina ampliadora, todo nuevo. Su precio en fábrica 225 pesetas: se vende en 150. Entenderse con el Regente de la imprenta de Calatrava.

Grandes elaboraciones de CERA de todas clases.

VIUDA DE GONZALEZ É HIJOS

CASA FUNDADA EN 1799

CERA DE TODAS CLASES Y PRECIOS

BENITEZ

SASTRE PARA SRES. ECLESIASTICOS Y PAISANOS
Casa fundada en 1840.—CATÁLOGOS GRATIS

Papeles pintados

No comprar sin ver antes

MUESTRAS Y PRECIOS DE LA CASA

HUEBRA

San Pablo 2 y 4

SE REMITEN MUESTRAS

Teléfonos 38 y 41

GRAN CERERÍA DE MARÍA PRIETO

RUA, NÚM. 59, DUPLICADO

CERA PURA, analizada por el Dr. Núñez, á NUEVE REALES libra en la población, á OCHO REALES libra fuera de ella. No quemar ceras falsificadas para el culto divino, que están prohibidas.

Gran surtido en imágenes de talla y sombreros de teja, á precios sin competencia.

RUA, 59, JUNTO Á LA CATEDRAL

PRÁCTICANTE DE FARMACIA

SE NECESITA

Dirigirse calle de Meléndez, 7, triplificado, principal

CERERIA

de JOSÉ SANCHEZ ISIDRO

Velas de cera y todo lo concerniente al ramo de cerería, trabajado por el sistema antiguo (se garantiza su buena clase).

PRECIO: DOS PESETAS LIBRA

Calle de Bretón, 10, Salamanca

HERPETISMO

en todas sus manifestaciones internas y externas, se cura con el jarabe sulfo-fénico de Dios: es un poderoso depurativo que pueden usarle, en la seguridad que obtendrán mejores resultados que con las aguas sulfurosas.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósitos: Droguerías de FUENTES y PINTO, Salamanca, y su autor Peñaranda. 30-12

CARMEN IGLESIAS Sastra. Confecciona trajes de caballeros, eclesiásticos, niños y señoras, á precios arreglados, y puede pasar á domicilio. Vive Afueras de Santo Tomás, núm. 16. 13-12

SE VENDE

la casa número 7 de la calle de Oliva, compuesta de planta baja y principal. Del precio y condiciones informará D. Isaac de la Vega, Arriba, 9.

Líneas combinadas de Medina y Frontera portuguesa

Tren núm. 2 correo

Llega de Portugal á las 9'49 noche.
Sale para Medina á las 10'4 id.

Tren núm. 1.º correo

Llega de Medina á las 4'49 mañana.
Sale para Portugal á las 5'1 id.

Tren núm. 11 sud-expreso

Miércoles y sábados

Llega de Portugal á las 8'48 mañana.
Sale para Medina y París á las 8'56 dem.

Tren núm. 12 sud-expreso

Jueves y domingos

Llega de París y Medina á las 8'30 noche.
Sale para Portugal á las 8'48 id.

LÍNEA DE MEDINA

Tren núm. 3 mixto

Llega de Medina á las 8'19 mañana.

Tren núm. 4 mixto

Sale para Medina á las 4'45 tarde.

— 54 —

su hija menor.—Ya sabía yo que la noticia secaría tus lágrimas.... Guárdeme Vd. el secreto, escribe Alfredo; preparo una sorpresa.

—Pero yo por el contrario,—añadió el doctor,—quiero que todos vayamos á su encuentro.

—¡Alfredo llega!—repitió Marión.

—Tal vez no todo lo de prisa que tu impaciencia desearía,—respondió el doctor, pero, en fin, llegará én breve, Veamos; hoy es jueves, ¿no es verdad? Pues bien, promete estar aquí dentro de un mes, día por día.

—¡Dentro de un mes!—repitió dulcemente Marión.

—¡Qué día tan hermoso para nosotros!—dijo Gracia, besando á su hermana para felicitarla.—Por fin llega ese día tan impacientemente esperado.

Marión respondió con una sonrisa; una sonrisa triste, pero llena de cariño fraternal. Y al contemplar la radiante figura de su hermana, al oír su voz armoniosa cantando las alegrías de la vuelta, su rostro resplandeció también de felicidad y de esperanza.

A pesar de su sistema filosófico, que rara vez ponía en práctica,—¿pero acaso los más grandes filósofos no hacen lo mismo?—el doctor Feddler no podía menos de interesarse en la vuelta de su pupilo, con el interés que despierta un acontecimiento importante. Tomó, pues, de nuevo asiento en el sofá, volvió á extender sus pies sobre la alfombra, y leyó y releyó va-

— 55 —

rias veces la carta, entregándose á numerosos comentarios.

—¡Ah! hubo un tiempo,—dijo el doctor mirando al fuego, en que tú y él, Gracia, teniais la costumbre de correr juntos cogidos del brazo; ¿te acuerdas?

—Sí—respondió con su amable sonrisa, y haciendo correr con actividad la aguja.

—¡Dentro de un mes, ni un día más ni un día menos!—dijo con aire soñador el doctor... —¿Y en aquel tiempo, dónde estaba mi pequeña Marión?

—Nunca muy lejos de mi hermana,—replicó alegremente;—porque desde mi más tierna infancia, Gracia era todo para mí.

—Es verdad, Mari, es verdad,—dijo el doctor.—Cracia era ya una mujercita, una buena mujer de su casa; ¡y qué amable y qué buena! ¡Cómo olvidaba sus deseos para adivinar los de los demás! Jamás te he visto sostener nada con obstinación, Cracia querida, á no ser un solo punto...

—Temo haber cambiado bastante desde entonces, respondió sin abandonar su labor Gracia.—¿Y cuál era ese punto, querido padre?

—Naturalmente, Alfredo,—respondió el doctor.—Querías que se te llamase siempre la mujer de Alfredo, y creo que hubieras preferido este título al de duquesa, si te lo hubieran propuesto.

—¿De veras?—dijo tranquilamente Cracia.—¿Qué, lo habías olvidado?—preguntó el doctor.

